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«Ибо вы к тому призваны; потому и Христос пострадал за нас, оставив нам 
пример, чтобы мы шли по следам Его» (1 Петр. 2:21)
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Девиз христианина

«В христианской жизни существует три 
девиза, на которые мы всегда должны 
обращать внимание, если хотим, чтобы сатана 
не приобрел над нами власть, — бдительность, 
молитва и труд» 

Свидетельства для Церкви, т. 2, с. 283.

«Каждый человек, принимающий имя 
Христа, дает обет делать все возможное со 
своей стороны, чтобы быть деятельным, 
ревностным и полезным в служении Своему 
Учителю. Христос ожидает, чтобы каждый 
человек выполнил свой долг, и пусть это будет 
девизом для всех Его последователей» 

Свидетельства для Церкви, т. 5, с. 460.

Молодым людям, которые следуют за Христом, 
предстоит суровая борьба. Ежедневная борьба 
с обычаями мира и подражание жизни Христа 
есть тяжёлое ежедневное несение креста. Но 
тем, которые с раннего утра ищут Спасителя, 
даны драгоценные обетования. Мудрость 
обращается к сынам человеческим, говоря: 
«Любящих Меня, Я люблю, и ищущие Меня, 
найдут Меня» (Притч. 8:17).

Е. Уайт
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   В этом номере читайте:
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И еще много интересного!

«…и горы, и реки, и ранний рассвет
у нас в рюкзаках за спиною »

Ю.Колесников

Посмотри, что происходит за окном: все зелено, поют птицы и самому трудно 
усидеть в душном помещении, будь то офис или учебная аудитория. А ведь так 
хочется  скорей закончить  свою работу, сдать экзамены и отправиться туда, где 
ты сможешь отдохнуть, получить заряд бодрости и новых впечатлений.

И всё это, скорее всего, произойдёт.
Москва. 
Отдел молодежного служения.
Поход молодежной команды.
Место назначения: Краснодарский 

край – Западный Кавказ.
Цель: пройти намеченный маршрут
   получить… 
             отдых
   испытать...
             себя
   достичь... 
             взаимодействия в команде
Сроки проведения: 2-10 мая

Идея идти в поход давно витала в 
воздухе и жила в мыслях. Реальной 
она стала  после того, как в плане 
Молодежного отдела Мисси появи-
лись сроки его проведения, И сразу всё 
заработало. Первым вопросами были: 
“кто идет?” и “куда идем?”  Желающих 
оказалось немало, одиннадцать 
человек. Несколько встреч для 

К черному морю
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подготовки. И вот…Казанский вокзал, 
поезд Москва – Новороссийск, рюкзаки по 
полкам, все на местах. Застучали колеса - 
мы в пути 

Время, проведённое в поезде, не менее 
интересно, чем сам поход: знакомство с 
соседями, беседы о Боге, игры и дружеское 
общение. Накатило состояние легкой 
эйфории, и нет уже привычных забот и 
мыслей о работе, учёбе…а лишь ожидание 
того, что предстояло увидеть.

До Краснодара мы ехали поездом, там нам 
предстояло докупить продукты и провести 
окончательную упаковку рюкзаков: уже 
было распределено, кто и что несёт.

От Краснодара мы сначала ехали на газели 
до станции Убинская, что в 62 километрах 
от города.  От станици Убинская наш путь 
(который мы уже шли пешком) пролегал по 
грунтовой дороге между лесных  склонов 
горного массива Пшада. Рядом с дорогой 
текла речка Убин, которую мы несколько 
раз пересекали.

И вот первый крутой склон!!! Позже мы 
согласились, что это был самый тяжёлый 
подъём. Немыслимыми усилиями, а точнее 
благодаря взаимопомощи и поддержке 
мы его преодолели. Всё было в первый 
раз: первая  грязь, первые привалы, 
первая жажда. Далее, преодолев Главный 
Кавказский хребет, мы вышли к учебно-
спортивной базе «Пшадские водопады», где 
на реке Красная более десятка водопадов 
разной высоты. А потом была первая 
стоянка, первый костёр, первый ужин на 
природе. Вечером, у костра, мы поочереди 
рассказывали о себе. И был вечер и было 
утро - день первый.

Утром, открывая Писание, мы рассуждали 
о жизни Апостолов, когда они были в близи 
Иисуса. 

Плотно позавтракав, а завтракали мы 
хорошо, мы направились на преодоление 
очередной высоты. Мы шли по хребту 
Церковный (история названия неизвестна). 
Высота около семисот метров, погода 
пасмурная. Нас весь день сопровождал 
дождик, можно сказать, подгонял нас, как 
только мы замедляли ход. Пришлось идти, 
не пообедав, чтобы быстрее достигнуть 
следующей стоянки.

Спуск оказался достаточно крутым:    
земля размокла под дождем так что 
местами мы скользили, словно на лыжах,  
не хватало только лыжных палок. Всё 
преодолев, мы вышли к реке Папай, где 
нам предстояло делать переправу, но уже 
не сегодня. И был вечер, и было утро: день 
второй.

Наведение переправы - увлекательное 

занятие: вот где особенно проявляется 
командная работа!!!

После переправы тропа поползла вверх.    
На  пути водопад. Красиво!!! А дальше 
нас ждали скалы, т.е. скальный массив 
под названием «Монастыри». Здесь мы 
встретили скалолазов, они тренировались 
и так же как и мы, фотографировались. Но 
для нас это была лишь передышка перед 
подъёмом на самую высокую вершину на 
нашем маршруте: г.Тхаб – 905 метров.

    Веселенький подъём, даже один 
участок склона назван «Весёлый 
Хохотунчик», и далее выше, выше…

    Ура!!!!! Мы взяли и эту высоту. 
Пообедав, как положено, сухофруктами 
и половинкой плитки шоколада 
«Осенний вальс», мы отправились 
дальше. По традиции, на вершине горы, 
мы оставили свои отметки (на одном из 
деревьев). Очередные фотографии - и 
дальше в путь.

    Теперь дорога пролегала по вершине 

горного массива. Шёл третий день и 
предстояло пройти самый длинный путь,  
около 30 км. Самая высокая  гора - самый 
долгий спуск… где-то внизу виднелась 
река, а мы всё спускались и спускались. 
Здесь уже невозможно было идти друг 
за другом, как мы делали это раньше, 
и, собрав в себе все силы, кто увеличил 
шаг, кто бежал, а кто шёл, главное было 
- дойти, спуститься к реке, источнику 
воды. В момент, когда мы спустились, 
уже стемнело, но идти дальше уже 
не представлялось возмлжным, и мы 

разбили палатки прямо на гальке, берег 
везде был каменистым. Приготовили ужин. 
Варить что-то уже не было желания, да 
сил, и  нас спас всеми любимый «Ролтон» 
Просто вскипятили воду, да потом еще чай 
с баранками.

     Все были под впечатлением  того, что 
было увидено  в этот день. К тому моменту 
у кого поднялась температура, у кого горло 
прихватило и просто хотелось спать: 
все устали. А радости при этом 
было достаточно! Особенно, когда 
мы утром увидели то место, где 
располагалась наша стоянка: долина 
реки, а вокруг лесистые склоны 
гор. Здесь нас ждала самая трудная 
переправа: во-первых глубина, во-
вторых сильное течение. Бревно с 
берега мы перекинули через реку 
и  с одной стороны обложили его 
камнями, чтобы его не снесло 
течением. Команда в действии и все 

готово.
    По другую стороны реки мы снова 

встретили группу туристов; они  подсказали 
нам дорогу. Оказалось, мы были уже рядом 
с местом нашей стоянки и весь путь занял  
всего два часа (примерно 5 км).

    По дороге мы увидели интересные 
сооружения из каменных плит, похожие 
на большую конуру: тоже с отверстием. 
Название им – дольмены, что в переводе 

означает «каменный стол». Истории и 
легенды не дают  точного объяснения 
происхождению и назначению этих 
сооружений. Одна из легенд гласит, что  
карлики, более умные и хитрые, заставляли 
более доверчивых великанов строить 
им дома. В нашем кругу родилась своя 
легенда, что “долмен” созвучно со словом 
долматинец, и поэтому это  именно дома  
для долматинцев.

    Посёлок Пшада. Дом для туристов. 
Хозяева нас уже ждали. Мы останавливались 
у них, когда была предварительная проверка 
маршрута, но это отдельная история.

    На новом месте предстояло нам пробыть 
три ночи, именно ночи, потому что днём 
мы выезжали к морю. В доме оборудована 
ванна, есть горячая вода, туалет. И все 
комнаты, их было четыре + кухня, как раз 
для нашей команды.

    В субботу решено было ехать к 
морю. И вот мы находимся в интересном 
месте, где река впадает в море. Течение 
сильнее обычного. Так получилось, что 
мы оказались по разные стороны реки 
(т.к. нас отвезли в разное время и в разные 
места),переправу не сделаешь. Только 
вплавь или по дну переходить, а ширина 
метра четыре. Двое парней повыше и 
покрепче стали перевозчиками. Смело в 
воду, девушек на плечи, как не старались, 
но сухими из воды выйти не удалось. Вещи 
летели по воздуху: их просто перекидывали, 
о чём некоторые из нас очень переживали.

      Этот день был для нас благословением. 
После этого мы пошли в обратный путь - 
домой.

 Максим Дрожжин
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Шуточный репортаж с библейской викторины

Объявления
Теперь газету “По Его следам” могут 
читать члены других общин! Для того, 
чтобы заказать следующий номер газеты, 
обратитесь к Усачевой Вере или Зориной 
Марии (о.”Восточная”) или напишите 
по е-mail: pishitepisma1@yandex.ru. 
Цена варьируется от 4,5р. до 6р. - в 
зависимости от количества тиража, места 
доставки и необходимости в фальцовке 
(складывании). 

Вы можете стать автором одной из статей 
в газете. Мы нуждаемся в талантах! Ваши 
материалы направляйте на адрес церкви, 
на электронную почту или отдавайте в 
руки редакторам.  

Молодежный клуб “Станем Друзьями”   
встречается в 19:00. А также, на форуме 
сайта www.stanem.com, в любое время.

В первую субботу каждого месяца в 
нашей общине проходят богослужения для 
неверующих друзей в 17:00. Вход только с 
друзьями. 

Вторая  и четвертая  суббота каждого меся-
ца посвящена Медицинскому евангелизму, 
проходит в Восточной общине в 15:00.

МИХС  (Международный Институт 
Христианского Служения) - второе 
воскресенье каждого месяца, 10:00, 
о.”Восточная”.

Молодежь Московской Миссии 
встречается каждое воскресенье для 
проведения свободного времени с пользой 
для тела. Здоровье можно подхватить в 
спортзале, рядом с метро Китай-Город,      
в 17:00.

Во время летнего периода библейские 
курсы прекращают свою деятельность до 
сентября.

В молитвенном доме о. “Восточной” 
каждую субботу присутствует дежурный 
пресвитер, к которому можно обращаться 
по всем вопросам связанным с 
богослужением.

Всем вам, наверное, знаком девиз интересной 
телевизионной передачи «Что? Где? Когда?» - «Вся 
наша жизнь – игра!» В ненастный воскресный 
день 24 апреля наша дружная компания 
следопытов клуба «Пилигрим» отправилась 
в г. Подольск на «телсъемку» этой самой 
передачи. Несмотря на пасмурную погоду, 
настроение у всех было приподнятое и боевое. По 
дороге в электричке мы играли в самые разные игры, 
интеллектуальные разумеется, которые помогали 
вспомнить все, что мы изучали послдение 3 месяца: 
памятные жемчужины за I квартал, порядок книг Нового 
Завета и чудеса Иисуса по евангелию от Иоанна. По 
прибытии у дверей молитвенного дома Подольской общины 
нас окружила шумная группа журналистов и репортеров из 
«частной телекомпании следопытов» Московской Миссии. Они 
не давали нам и шагу ступить, постоянно сыпались вопросы или 
просьбы типа: «Посмотрите сюда, пожалуйста, вас снимают на 
камеру» или «улыбочку, пожалуйста, сейчас вылетит птичка»

Перед началом игры обстановка была накалена до предела. Еще 
бы! Ведь на эту важную игру собрались следопыты из 11 клубов 
Москвы и Московской области и даже из славного города Твери. 
И каждая команда знала, что все это время в других клубах 
велась активная подготовка к состязанию. Плюс ко всему, мы 
узнали, что наставники будут играть отдельной командой, т.е. 
без детей. Это было для нас серьезным испытанием.

И вот, началась игра. Все было по-настоящему: вопросы с черным 
ящиком, видеовопросы, понравившиеся всем, и, конечно же, 
музыкальные паузы, которые помогали разрядить обстановку. 
Каждый из участников внимательно следил за табло, на котором 
отражались результаты раундов. И вот, прозвучал финальный 
гонг – игра закончилась. Настало время обеденного перерыва. 
У каждой команды столы просто ломились от изобилия еды, 
поскольку каждая мама собирала своего ребенка как в дальний 
и нелегкий поход. И слава Богу!

После обеда – новое состязание, конкурс художественной 
маршировки. Интересно было наблюдать как только что 
смеявшиеся и веселившиеся мальчишки и девчонки вмиг 
становились серьезными в строю и четко выполняли команды.

После этого все построились на торжественную линейку, где 
должны были объявить результаты игры. Все с нетерпением 
и трепетом ожидали этого момента. Радости нашей не было 
предела – мы заняли почетное второе место. Наши усилия были 
вознаграждены: нам подарили замечательную сову (вернее, это 

волейбольный мяч, которому умело приделали огромные 
глаза, нос и крылья и он превратился в сову).

По дороге домой уже ничто не могло омрачить 
наше светлое настроение: ни моросящий дождь, 
ни битком набитая электричка, и ни то, что на 

следующий день снова в школу.
Антонина Батудаева

Кроме шуток: 
Дорогие братья и сестры (я обращаюсь и к детям, и к 

взрослым)! Давайте всегда помнить о том, что главное не то 
как мы знаем Слово Божье, а то, как мы его исполняем!

А вот что говорят сами участники игры.
Завричко Оля, 13 лет
«Было весело и интересно. Было видно: «спецназ» потрудился 
(«спецназ» - группа старших следопытов, участвовавшая в 
организации игры. – прим. рук.) Многие нервничали, а кто-то 
был спокоен. Главным судьей был Святослав Михайлович. Особо 
мне понравились бумажные съемочные аппараты. Они были 
огромные.  … Я была очень рада, мы получили второе место, 
наверное, потому что все учили. Мне очень хочется поехать туда 
еще раз.»

Ходор Артур, 14 лет.
«На этой игре было интересно. Например, нам показывали какой-
нибудь предмет, который присутствует в библейском стихе, 
и нужно было написать этот стих. А еще была видеозагадка, 
которую надо было отгадать. Я бы хотел еще туда поехать, там 
было очень весело …»

Зуйков Тимофей, 10 лет.
«Я готовился к этой игре очень тщательно: старательно учил стихи 
из Библии. Мне было трудно запомнить их месторасположение, 
но я старался, потому что мне не хотелось подводить команду. 
На следопытских занятиях по субботам мы с ребятами изучали 
чудеса Иисуса. Я  с большим нетерпением ждал этой игры.

И вот наступил долгожданный день. Я встал рано, в семь часов, 
потому что боялся опоздать на встречу с друзьями и наставниками. 
Но мы приехали вовремя – очень спешили. Когда мы ехали в 
электричке, то радовались, что едем на игру. На место игры 
мы приехали самыми первыми. Когда приехали все команды, 
состязание началось. Игра была очень захватывающей. … Мы 
возвращались домой усталыми, но счастливыми, что заняли 
второе место и получили приз.
Этот день я запомнил надолго.
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ШИО - Школа Испытаний и  Открытий
В этом номере, как вы, наверное, уже 

могли заметить, у нас очень много 
новостей о том, куда ездила молодежь, 
чем занималась. И на самом деле, 
настало лето – пора активного отдыха. 
Но и не только отдыха. Ведь чем бы 
мы не занимались и чему бы ни 
посвящали свое время, у нас есть 
одна неизменная цель: возрастать 
во Христе и свидетельствовать. 
“Свидетельство сие состоит в том, 
что Бог даровал нам жизнь вечную, и 
сия жизнь - в Сыне Его”.  (1Ин.5:11) 
И, в принципе, все наши мероприятия 
должны способствовать этому. 
Но для проведения каких-либо программ 

нам необходима слаженно действующая 
команда, для создания которой…

«В солнечный субботний день молодежь 
восточной общины отправилась загород, 
совершенно не зная, что впереди... В 
лесу на поляне их ждали серьезные 
испытания и новые открытия, которые 
для них приготовил Бог через Андрея и 
Алену. После молитвы на лоне природы 
началось ШИО (Школа Испытаний и 
Открытий). Цель, которую поставили 
перед собой инструкторы, была 
объединение молодежи, новые открытия 
во взаимоотношениях с Богом. С первых 
же минут молодежь столкнулась с тем, 
чего она никогда не делала...» 
Да, именно с тем, чего мы никогда не 

делали… Все испытания были не такими 
уж и сложными, на первый взгляд, но 
чем дальше, тем больше. Сложность 
заданий все возрастала. К примеру, 
«Ковер-самолет», как это испытание 
назвала одна из участниц, - команда, еле 
разместившись на клочке полиэтилена, 

должна была, не сходя с него, перевернуть 
его вверх ногами. Вовлекая в работу все 
свои физические, умственные силы, ребята 
пытались чего-то добиться. Это задание 
помогло нам стать ближе друг к другу, как 
вы можете видеть по фотографии наверху, 
проверило физподготовку сильной 
половины команды, как вы можете видеть 
на фотографии слева, и, в конце концов, 
привело нас к Богу (этого вы не можете 
видеть). Проведя в бесплодных попытках 
около сорока минут, мы помолились. Это 
был переломный момент, потому многие 
ощущали разочарование, нежелание 
идти дальше, неверие в победу и т.д. 
Унылые лица и скорбящие сердца… Но 
после молитвы мы снова пошли вперед. 
Уже через 15 минут у нас начало все 
получаться, но тут разразился жуткий 
ливень. Несмотря на это, мы продолжали 
попытки, подвергаясь резким порывам 
ветра и будучи беспощадно поливаемы 
холодным дождем. Мы почти добились 
своего, но погода все же загнала нас 
обратно в лагерь, поближе к сухости, 
костру, еде… 
«Шаг за шагом через различные 

испытания ребята и девушки открывали 
Бога, себя и друг друга, постепенно 
соединяясь в единое целое...» Не одно 
испытание прошли мы вместе в эти дни. 
Каждое из них достойно внимания, а 
результаты вдвойне достойны того, чтобы 
над ними серьезно поразмышляли. 
«Планы человеческие всегда отличаются 

от Божьих... И программа, запланированная 
Андреем и Аленой, совершилась лишь на 
половину... Молодежь хотела продолжить, 
но время неуклонно близилось к вечеру, и 
нужно было ехать домой...» 
Да, к сожалению, мы не успели пройти 

все запланированные испытания, но и 
те, что состоялись, дали нам достаточно 
пищу для размышлений над собой, над 
смыслом команды, над тем, как же стать 
этой командой. И не просто для того, 
чтобы пройти очередной «Ковер-самолет», 
а чтобы в этой жизни уметь слаженно, 
организованно, плодотворно трудиться 
для Христа. 

По возможности, мы, конечно, хотели 
бы, чтобы в подобном мероприятии 

поучаствовала вся молодежь, но как 
будет угодно Господу. 

«Это еще не конец, а только 
начало. Впереди их ждут новые 
приключения и открытия, 
которые Бог готовит в 
каждый момент жизни. ШИО 
продолжается!»

В этом проекте участвовало 
не так много людей, да 

большинство об этом и не знали. 
Хотелось бы пояснить ситуацию: 

дело в том, что ШИО рассчитана 
на количество участников не более 

десяти-двенадцати (сколько нас в итоге и 
набралось), иначе программа становится 
неэффективной. Мы очень надеемся, что 
сможем провести что-то подобное для 
всей нашей молодежи (предварительно 
разбив ее на группы), главное – ваше 
желание. 
Мотив ШИО перекликается девизом 

январского собрания молодежи «Мы – Его 
команда», «Мы Им живем, и движемся, и 
существуем», и надеемся, что эта идея 
сплочения нас в единую команду для 
работы Божьей, будет нашим лейтмотивом 
во всех мероприятиях.

События освещали: Лена Сушкова   
(см. фото ниже) и Вера Усачева

“В церквях больших городов иногда 
возникает проблема занятости в служении. 
Один гиперактивен, а другой ждет, пока 
представится возможность что-то сделать. 
А здесь все смогли вполне проявить себя и 
поняли, что без них в команде становится 
пусто. Это так здорово, когда чувствуешь, 
что окружающие в тебе нуждаются и 
стараются тебе помочь, потому что ты 
тоже в них нуждаешься!”

Эля Тахири
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говорит истину; кто презирает корысть 
от притеснения, удерживает руки свои 
от взяток, затыкает уши свои, чтобы не 
слышать о кровопролитии, и закрывает 
глаза свои, чтобы не видеть зла; тот 
будет обитать на высотах; убежище его 
- неприступные скалы; хлеб будет дан ему; 
вода у него не иссякнет.
Глаза твои увидят Царя в красоте Его, 
узрят землю отдаленную» (Ис.33:14-17)

Обратите внимание, кто сможет устоять     
при виде Самого Бога? Тот, «кто 
затыкает уши свои, чтобы не слышать о 
кровопролитии, и закрывает глаза свои, 
чтобы не видеть зла» т.е. если в триллере 
показывают зло, то тот, кто хочет обитать 
на высотах – не будет это смотреть. И 
еще. Чьи глаза увидят «Царя в красоте 
Его»? Того, чьи глаза не видели зла и 
кровопролития.

Еще текст: «Буду ходить в непорочности 
моего сердца посреди дома моего. 
Не положу пред очами моими вещи 
непотребной; дело преступное я ненавижу: 
не прилепится оно ко мне.» (Пс.100:2,3)

Видите, «вещь непотребная», а триллер 
это и есть, не ляжет перед глазами 
праведника.

И еще: «дело преступное... не прилепится ко 
мне» обычно триллер долго вспоминается, 
а то и снится. И лучший способ, чтобы 
«дело преступное» не прилепилось – не 
иметь его в памяти.

« Не будет жить в доме моем поступающий 
коварно; говорящий ложь не останется 
пред глазами моими.» (Пс.100:7) – Смотря 
такие фильмы мы «виртуально» впускаем 
героев этих фильмов в свой дом. И сатана 
этим пользуется.

«Блажен муж, который... не сидит в 
собрании развратителей» (Пс.1:1)

Почему нельзя 
смотреть триллеры? 

Ответ будет касаться не только такого 
жанра кинематографа, как «триллер», но 
и всего того, что предлагает телеэкран 
зрителю в этом роде.

Согласитесь, что любой человек, 
нормальный любой человек, вряд ли бы 
захотел стать участником тех многих 
сцен, от которых кровь в жилах стынет, но 
которые он же смотрит по телеэкрану. Это 
парадокс. Участником убийства, насилия, 
ограбления, теракта никто стать не хочет 
в реальной жизни, но понаблюдать за 

этим могут с 
удовольствием. И 
попробуй, оторви 
от экрана... 

Триллер, как и 
другой подобный 
продукт – 
инструмент сатаны 
по манипулирова-
нию сознанием 
масс. Вспомните 
время появления 
этого жанра, 
ведь триллеры 
появились весьма 

давно, когда такого разгула преступности, 
стихийных бедст-вий и террора не было. 
И что мы видим: поколение, выросшее на 
триллерах, вполне привычно уже относится 
к подобным киношным сценам, но уже в 
повседневной жизни. И шокирующими 
репортажами теленовостей душу уже не 
проймешь, - привыкли. Мол, и не такое 
видали.

Библия говорит:
«трепет овладел нечестивыми: “кто из 
нас может жить при огне пожирающем? 
кто из нас может жить при вечном 
пламени?” - Тот, кто ходит в правде и 

Позволительно ли 
носить украшения? 

Что имеет в виду Е.Уайт в книге «Наша 
внешность»? Что на сегодня является 

лишним или обычным? 
 
В Откровении есть описание двух жен-
щин:
1) «жена облечена была в порфиру и багря-

ницу, украшена 
з о л о т о м , 
драгоценными 
камнями и жем-
чугом, и держала 
золотую чашу в 
руке своей»
2) «жена, обле-
ченная в солнце; 
под ногами ее 

луна, и на 
главе ее венец 
из двенадцати 
звезд»

Всматриваясь 
в эти два 
образа, будем 
размышлять, 
что на мне 
лишнее, на кого я более похож.

(Интересно, что первая украшает себя 
драгоценностями земного происхождения, 
вторая небесного, т.е. тем, что вышло из 
рук Творца)

На вопросы отвечал 
В.А. Близненко 

Советуем прочитать

Молодежное служение – 
это служение спасения

Значимость этой книги сложно оспорить. 
Каждый из нас понимает, что молодежное 
служение весьма важно для совершения 
работы Божьей. Именно эту тему и 
затрагивает Малколм Аллен в своей книге.

Опираясь на анализ опыта нашей 
Церкви прошлых столетий, автор выявляет 
проблемы, которые  и по сей день имеют 
место быть. Предлагая оглянуться назад, он 
призывает не повторять ошибок прошлого, 
анализировать этапы своего развития, 
устанавливать верные приоритеты. 

Сохраняется ли библейская основа 
молодежного служения? Или, может, мы 
слишком подаемся влиянию мира? Что мы 
должны взять за образец? Как мир может 
повлиять на развитие нашего молодежного 
служения?

Малколм Аллен сразу обращает наше 

внимание на необходимость четкого 
определения целей молодежного 
служения и представляет свое (думаю, 
соответственное общему) видение этого: 
«Первоочередная цель молодежного 
служения – спасение молодых людей через 
Иисуса Христа». Автор не ставит эту цель 
на пьедестал недостижимого, но предлагает 
и способы достижения, и путь развития. 
Приоритетным пунктом в организации 
этого он выбирает необходимость 
соотнесения всего служения с нуждами 
молодежи. В то же время, всегда направляя 
их к единственной цели, оговоренной 
выше. И даже, «когда вы посылаете их 
(молодежь) поиграть в футбол, то играть 
в игру нужно таким образом, чтобы это 
содействовало их спасению».

Эта книга будет полезна не только для 
тех, кто может причислить себя к молодежи, 
но и для пасторов, и для пресвитеров, и 

для всех остальных заинтересованных в 
молодежном служении. Малколм Аллен 
так говорит о нем:

«Молодежное служение – одно из 
самых трудных служений в церкви.

Оно изнашивает ваш автомобиль, 
ковры на вашем полу, подошвы вашей 
обуви. Оно истощает ваши силы и 
финансы. Оно доводит все до предела, 
потому что когда вы имеете дело с 
молодыми людьми, вы должны рабо-
тать прилежно и энергично.

Это самая тяжелая и все же самая 
славная работа, которую Бог может 
поручить нам.»

Это кропотливая и ответственная 
работа, в которой, надеюсь, вам поможет 
эта книга.

«И все сыновья твои будут научены 
Господом, и великий мир будет у сыновей 
твоих».Ис.54:13

“Божественное руководство или давление мира”
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Сегодня в бывшем Советском Союзе 
можно найти подтверждение величай-

шему свидетельству о действующей силе 
христианского обращения и силе пропо-
веди благой вести – сотни христианских 
церквей выстояли в годы жестоких 
репрессий, направленных на искоренение 
веры в Бога, и даже умножились числом. 
Преследования не утихали вплоть до 1987 
года. А в первой половине девятнадцатого 
столетия свет истинного христианства 
почти погас на огромных просторах 
России. Русская православная церковь 
проповедовала религию страха, суеверия 
и обрядов. Духовное начало и любовь к 
Богу, которые были проявлены в начале 
позапрошлого столетия, когда сам царь 
исповедовал обращение к Христу, исчезли 
из религиозной жизни. И вот, в 1870 году в 
России вновь вспыхнуло пламя истинного  
христианства.

Очень большую роль в этом сыграл не 
церковный служитель или священник, 

и даже не русский по происхождению, а 
выдающийся английский пэр, который 
посвятил свою жизнь распространению 
христианской веры. Это был лорд Редсток, 
который родился в 1833 году и носил 
имя  Хон Гренвилл Уолдгрейв. Он был 
коренастым, порывистым мальчиком, 
который мечтал, что когда-нибудь со 
временем достигнет положения и славы. 

Несмотря на то, что 
отец и мать говорили 
ему о необходимости 
поиска общения с Богом, 
будущий пэр отбросил 
все подобные советы 
и сказал сам себе: 
«Религия может быть 
только добавлением к 
земным благам».

Окончив школу, он 
поступил в Беллиол 

Колледж в Оксфорде, 
где вел образ жизни 
типичного интересного 
молодого человека 
девятнадцатого столетия 
из состоятельной семьи 
высшего сословия. 
Затем, после получения 
ученой степени по 
юриспруденции, его 
отправили в звании 
офицера на место боевых 
действий для участия 
в Крымской войне. 
Пока он добирался до 
линии фронта, война 
закончилась, и он 
прибыл на заброшенные 
поля сражений как 
раз для того, чтобы 
прочувствовать всю 
з а б р о ш е н н о с т ь . 
Страдания и 

з а п у щ е н н о с т ь , 
переполнявшие зараженные болезнями 
окопы. Здесь Гренвилл Уолдгрейв пережил 
начало драматической встречи с живым 
Богом. Это произошло в тот момент, когда 
молодой человек знатного происхождения, 
охваченный страхом, начал испытывать 
приступы тошноты, лихорадки и 
слабости. Он понимал, что это значило. 
Он попал в когти Крымских событий 
и был приговорен врачами к смерти. 
«Наступил мой час, - думал он,  - а я не 
готов».  Отвергнув мольбы своей матери 
о том, чтобы искать Бога, он сделал своей 
опорой Оксфорд, чтобы достичь успеха и 
личных удовольствий. А теперь ему надо 
будет дать Богу отчет за  все. И вот, лежа 
на смертном одре, Уолдгрейв обратил свое 
сердце к Христу и умолял Его о прощении. 
И когда, к всеобщему удивлению, он 
начал поправляться, то не забыл о своей 
молитве. Он стал уже совершенно новым 
человеком. 

В новом состоянии    разума Хон Гренвилл 
Уолдгрейв вернулся в Лондон и попал 

в совершенно другую атмосферу. Сначала 
он не видел ничего плохого в том, что 
проводил свое время в бесконечных балах, 
обедах и развлечениях своего круга. Но 
на одном из вечеров знаменитый адвокат, 
который тоже был христианином, отвел 
его в сторону и спросил в упор: «Что вы 

делаете для того, чтобы служить вашему 
новому Господину и Хозяину?».

С некоторой неохотой, под большим 
внутренним принуждением, Уолдгрейв 

начал посещать больных в одной из 
больниц и читать им из Слова Божьего. В 
числе первых он посетил одного испанца, 
страдающего раком в тяжелой форме и 
ожесточившегося до такой степени, что 
возненавидел всех людей. Сидя у постели 
больного и читая ему отрывки из Писания, 
Уолдгрейв наблюдал, как под влиянием 
прочитанного постепенно размягчалось 
сердце больного и как он менялся, слушая 
благую весть о прощении грехов и 
примирении с Богом.

Когда Уолдгрейву исполнилось двадцать 
три года, он стал лордом Редстоком, 

а через два года женился и поселился в 
Саутгемптоне. Ему оставалось сделать 
еще один серьезный шаг, прежде чем он 
определил для себя цель жизни.  В двадцать 
шесть лет в его распоряжение  был 
предоставлен батальон пехоты, состояв-
ший из добровольцев. Он сам их собирал, 
учил и командовал ими, и «батальон 
лорда Редстока» стал одним из самых 
знаменитых лондонских полков. Затем, его 
вдруг озарила мысль, что все его средства, 
как христианина, должны находиться 
в полном распоряжении  Господа. На 
лорда большое впечатление произвела 
вера Хадсона Тейлора, миссионера в 
Китае, которые совершал такие великие 
дела, и при этом ему так мало помогали 
состоятельные соотечетсвенники-христи-
ане. И он критически посмотрел на себя. 
Английский пэр в возрасте тридцати трех 
лет проводил жизнь в роскоши и тратил 
большое количество своих средств на 
увеличение благосостояния и на знаки 
принадлежности к высшему сословию. 
Наедине, в общении с Господом, Редсток 
отказался от своего военного «идола» 
и дал обет целиком посвятить себя на 
служение Христу. Освободившись от 
службы в армии, он целиком посвятил 
себя на христианский труд. Он стал 
оказывать помощь сиротским приютам 
и иммиграционным службам, и начал 
выступать с проповедью на специальных 
собраниях миссии, организованных по 
всей стране.

Лондонское общество повернулось 
к нему спиной, так как он открыто 

заявил, что их религия лицемерна, под 
внешней вежливостью скрываются 
зависть и злословие, а в развлечениях и 
удовольствиях они пытаются заглушить 
совесть.

Теперь, не ведая того, Редсток был готов 
сеять первые семена обновленных 

христианских традиций на русской 
земле. Это произошло, когда он поехал 
открывать собрания миссии, проводимые 

  “лорд апостол”
Лорд Редсток
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до отказа тысячами заинтересованных 
лиц. Он проповедовал о Христе Спасителе, 
убеждая своих слушателей покаяться в 
грехах и придти к познанию Его.

Миссионерские путешествия лорда 
Редстока начались, когда ему 

было тридцать четыре года. Он посетил 
Голландию, где на его выступления 
собирались огромные толпы людей,       
включая представителей высшего 
сословия. Затем он посетил Париж, центр 
процветающей французской   империи, 
и  там его ожидал самый горячий прием. 
Однако, куда бы он ни приезжал, он 
чувствовал непреодолимое желание 
посетить Россию. Прошло немного вре-
мени, и такая возможность представилась, 
когда он получил приглашение от русской 
княгини. В 1873 году лорд Редсток приехал 
в величественный Санкт-Петербург, 
где была собрана вся русская знать. 
Княгиня Екатерина 
Голицына написала 
свои воспоминания 
о приезде Редстока.

«Волею Небес 
все двери были 
распахнуты перед 
ним – залы, церкви и частные дома:
толпы народа заполняли помещения, 
чтобы услышать благую весть. Как 
раз через неделю после совершения 
церковных обрядов я поехала посетить 
мою кузину, княгиню Ливен. Там я 
встретилась с лордом Редстоком, который 
только что приехал в С.-Петербург.».

Княгиня Екатерина была увлечена 
пышными обрядами православной 

церкви, однако в скором времени, она 
поняла суть истинного христианства  и 
приняла Христа в сердце. Княгиня Наталья 
Ливен последовала ее примеру.

Почти одновременно со всеми 
этими событиями одна из модных 

петербургских газет выступила с протес-
том в связи с бурным распространением 
евангельского протестантизма. В статье 
под заголовком «Новый апостол в высшем 
обществе» описывалось, как много 
последователей появилось у Редстока и 
с горечью отмечалось, что дамы царской 
крови присылали ему бесчисленное 
множество приглашений с тем, чтобы 
собрания проводились в их домах.

Князь Мещерский, знаменитый русский 
сатирик, написал пародийный роман 

под заглавием «Лорд Апостол», в котором 
высмеивал все движение. Но многие люди 
находили для себя в проповедях Редстока 
преобразующую силу и мир, и на этом 
фоне роман Мещерского казался едким и 
неуместным.

Однажды вечером на собрании Редстока 
присутствовал человек, внешность 

которого свидетельствовала о его 
высоком положении, а необычайно густые 
черные усы придавали ему еще большую 
внушительность. Это был полковник 

Пашков, один из самых богатых офицеров 
в России и наиболее популярный член 
петербургского общества. Ему принад-
лежал величественный дворец в самом 
центре города, в котором были собраны 
самые ценные произведения искусства в 
стране. (После революции этот дом был 
отдан под посольство Франции, а дом в 
Москве - под Библиотеку им.Ленина, - прим. 
ред.). Слушая проповеди лорда Редстока, 
полковник Пашков увидел отчаянное 
состояние своей души и начал сознавать 
бремя вины своей греховной жизни. 
Известие о его обращении потрясло страну. 
Часть своих доходов из огромных владений 
и медных рудников на Урале он употребил 
на распространение Слова Божьего на 
территории всей страны. Затем он открыл 
двери своего дворца для совершения 
христианского служения, и его огромные, 
обитые малиновым бархатом, бальные 
залы стали местом собраний для многих 

русских людей, которые 
совместно изучали 
Библию и проводили 
миссионерские собра-
ния. Еще одним из 
обращенных под влия-

нием проповеди 
лорда Редстока 
был граф Корф, 
тоже из высшего 
р у с с к о г о 
о б щ е с т в а , 
который служил 
ревизором при царском суде и являлся 
наперсником практически каждого члена 
царской семьи. Как-то он присутствовал 
при беседе Редстока об искупительной 
смерти Христа и пришел к осознанию 
того, что его вина за собственные грехи 
была снята на кресте.

«В то время, - писал Достоевский, - 
мне довелось слышать его проповеди в 
одном из залов. И я могу сказать, что в 
его речи не было ничего сенсационного. 
Его выступления нельзя отнести ни к 
скучным, ни к особенно умным. И, тем не 
менее, они совершали чудо в человеческих 
сердцах. Люди собираются вокруг него, и 
многие из них обращаются.» Он писал, что 
обратившиеся сразу же пытаются отыскать 
бедных, чтобы как можно быстрее щедро 
одарить их. Они готовы лишить себя всех 
благ.

Когда лорд Редсток покидал город после 
своего первого удивительного пребы-

вания в нем, по городу распространялись 
слухи о том, что   многие из высшего 
общества пришли к личному познанию 
Бога. Начали проводиться многочисленные 
молитвенные собрания, а также изучение 
Библии и благовестие. И вскоре были 
предприняты усилия, чтобы евангельское 
учение распространялось по всей стране.

Русская православная церковь была 
настроена откровенно враждебно. 

Царь возмущался, что внедрялись идеалы 
«иностранной» религии и ужасался, что 
во многих светских домах уже стали 
искоренять обряды православной церкви. 
Но что он мог сделать? Крестьян можно 
было выпороть, а что можно сделать 
с кабинетом министров и княгинями? 
Русская православная церковь еще 
более ожесточилась, когда евангельские 
христиане распространили тысячи бро-
шюр и трактатов на московской выставке 
в 1877 году. И уже очень скоро начались 
гонения. Княгини были арестованы и 
даже подвергнуты телесному наказанию. 
Полковник Пашков был арестован, его 
лишили всей собственности и огромных 
владений на Урале, а затем выслали за 
пределы России. Очень многие претерпели 
жестокое и злобное отношение, но они 
уже успели основать церкви, отпечатать 
огромное количество Библий и другой 
духовной литературы, и во всех слоях 
общества в России очень многие 
откликнулись на их труд.

В результате своего обращения лорд 
Редсток стал человеком с широким 

сердцем, свидетельством чего явилось его 
служение, совершаемое в викторианском 
Лондоне, когда он организовал 
Службу помощи неимущим. Он лично 

ф и н а н с и р о в а л 
с т р о и т е л ь с т в о 
и содержание 
нескольких го-
стиниц для обез-
доленных при-
близительно на 
2000 человек. 
Лорд Редсток 

израсходовал большую часть своей 
собственности и доходов на различные 
благотворитель-ные мероприятия, в 
которых не хотели участвовать люди 
его сословия. Редсток  вел спартанский 
образ жизни. Он продал часть своей 
собственности и купил огромное здание 
старого отеля, чтобы приспособить его под 
приют для эмигрантов из России, Германии, 
Скандинавских стран. В начале 90-х 
годов девятнадцатого столетия в Лондон 
каждую неделю приезжали до ста семей 
эмигрантов. Редсток поставил своей целью 
спасти их от нищеты и голодной смерти 
и оказать им некоторую помощь, прежде 
чем они встанут на ноги. В программу 
оказания помощи входило и регулярное 
проведение евангелизационных собраний 
при его непосредственном участии. В 
течение семи лет через его гостиницу 
прошло около 70000 эмигрантов.

Незадолго до смерти лорд Редсток 
сказал своему другу: «Я любил 

Господа на протяжении вот уже многих лет 
своей жизни, и теперь, когда я состарился, 
меня переполняет мысль о том, как велика 
Его любовь ко мне, любовь, которой я 
совершенно не заслуживаю».

 Питер Мастерс
“Люди высокой цели”

Итак, идите, научите все народы, 
крестя их во имя Отца и Сына и 

Святаго Духа. 
Мф.28:19

И еще говорю вам: удобнее верблюду 
пройти сквозь игольные уши, нежели 

богатому войти в Царство Божие.
Мф.19:24

Се, стою у двери и стучу: если кто 
услышит голос Мой и отворит дверь, 

войду к нему, и буду вечерять с ним, и он 
со Мною.
Откр. 3:20
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Книга Судей Израилевых

Происхождение и дата написания 
Книги Судей

Ученые расходятся во мнениях 
относительно времени ее написания. 

Согласно еврейской традиции, книга была 
написана пророком Самуилом, и в этом 
есть, по крайней мере, элемент истины. 
Но есть также основания полагать, что 
процесс создания книги был гораздо более 
длительным и сложным, чем принято 
считать.

Многие ученые полагают, что Книга 
Судей является частью того, что 

изначально было длинным историческим 
повествованием, охватывающим период, 
о котором теперь нам известно из книг 
Второзаконие, Иисуса Навина, Судей            
и 1-4 Царств. 

Стиль и богословская концепция 
всей книги от начала и до конца 

хранят  следы серьезного влияния книги 
Второзаконие, поэтому ее часто называют 
«историей Второзакония». 

Мнения ученых разделились: 
оформилась ли «история 

Второзакония» сразу как единая книга, а 
позже была разделена на отдельные части 
или же изначально книги существовали 
независимо друг от друга, а впоследствии 
были объединены кем-то, кто имел 
более широкое представление обо всем 
происходившем. Возможно, мы имеем 
дело с сочетанием и того, и другого. 
Книги Царств, вероятно, были написаны 
непосредственно самим автором с 
использованием различных источников, 
тогда как при составлении ранней части 
истории он работал с книгами, которые 
уже существовали в определенном виде. 
В любом случае в результате мы имеем 
сейчас скорее серию тесно связанных 
между собой произведений, чем единую 
композицию в строгом смысле слова. Но, 
несколько уступая другим книгам серии 
степенью близости к ним, Книга Судей, 
очевидно, была окончательно оформлена 
в то же самое время, что и они, а именно, 
в VI веке до н. э., во время вавилонского 
пленения. Самуил мог иметь к ней 
отношение на ранних стадиях ее создания, 
но личность автора или редактора, 
завершившего работу над ней, неизвестна.

Характерные особенности и темы 

Книга судей Израилевых состоит из трех 
самостоятельных разделов, каждый из 

которых, отличаясь по стилю и содержа-
нию, рассказывает о народе Божьем и его 
вождях, о блестящих победах и тяжелых 
поражениях сынов Израилевых. 

В книге подробно рассказывается о шести 
наиболее влиятельных судьях, наряду с 

которыми упоминаются еще шесть, менее 
выдающихся. В центре повествования 

- рассказ об Авимелехе (8,33 - 9,57), по 
стилю отличающийся от всех остальных 
рассказов о судьях, в которых не удалось 
избежать формализации в описании тех 
или иных событий. Рассказ об Авимелехе 
четко структурирован: последующие 
события являются зеркальным отражением 
предыдущих. 

В книге звучит 
призыв к 

п о с л е д у ю щ и м 
п о к о л е н и я м 
надеяться на 
“нового Давида”, 
который научит 
людей хранить завет 
с Господом. Этой 
надежде суждено 
было исполниться: 
Иисус Христос, Сын 
Давидов (Мф. 1,1), 
стал тем Царем, 
Который был обетован 
Самим Богом и о пришествии Ко-торого 
писали авторы Ветхого Завета. 

Израиль в период судей

Мало что известно о том, как жил 
Израиль в период судей. Все, что 

мы имеем, — несколько разрозненных 
сведений из Ветхого Завета. Главные 
источники информации: сама Книга Судей, 
а также книги Руфь, 1 Царств, которые 
довольно скупо освещают жизнь народа в 
этот период. 

Объединяющим началом для всех колен 
Израиля была их общая история и 

верность Господу (Яхве). По меньшей 
мере один раз в год отмечался религиозный 
праздник, который напоминал людям об 
их единстве и проистекавших из этого 
обязанностях. 

Повседневное рассмотрение дел  
и надзор за жизнью общества 

осуществлялись старейшинами, началь-
никами колен и племен на местах          
(11:4—11; Руф. 4:1—12). Но те дела, 
кото-рые невозможно было разрешить на 
местах, рассматривал судья, находившийся 
в то время у власти. Судья, как правило, 
исполнял свои обязанности либо в каком-то 
одном центре (4:4—5), либо в определенных, 
специально назначенных городах, куда 
регулярно прибывал (1 Цар. 7:15—17). 

В период судей в Израиле фактически               
не было действительного единства 

колен. Начнем с того, что они были 
разобщены уже тем, что проживали в 
поселениях вместе с непокоренными 
хананеями (1:19, 27-36; 4:2-3). В отличие 
от израильтян, эти народы обрабатывали 
землю в течение многих веков, и 
высокие урожаи ставили в заслугу своим 
многочисленным богам и богиням, Ваалам 
и Астартам. Они верили, что эти боги 

обеспечивают плодородие почвы, а значит, 
и высокие урожаи и плодородие скота. 
Это привлекало израильтян, и они стали 
сочетать поклонение истинному Богу с по-
клонением местным богам, что неминуемо 
вело к нарушению их верности Богу и 
друг другу, а в результате - к духовному 

и моральному 
упадку, который 
с т а н о в и л с я 
н а с т о л ь к о 
серьезным, что 
грозил разрушить 
Израиль изнутри. 
И з р а и л ь т я н е 
вяло реагировали 
на призывы о 
помощи сосед-
них колен (5:16-
17; 12:1-7) и 
даже воевали 
друг с другом 
(8:1-3; 12:1-6; 

20:1-48). Многие 
жили только собственными интересами 
и пользовались отсутствием 
централизованного правительства, чтобы 
делать то, что им нравилось (17:6; 21:25). 
Это внутреннее разложение угрожало 
единству Израиля и в период судей 
представляло намного более серьезную 
опасность для сохранения нации, чем 
любое внешнее нападение.

Уроки книги Судей Израилевых для 
сегодняшних христиан

В Новом Завете  очень мало точных           
ссылок на Книгу Судей. Есть 

упоминание о периоде судей в целом в 
Деяниях 13:20, а Гедеон, Варак, Самсон 
и Иеффай названы героями веры в 
Послании к Евреям 11:32. Нам это может 
показаться удивительным, что люди с 
явными недостатками, названы героями 
веры. Однако по некотором размышлении 
это уже не будет казаться несправедливым, 
ибо они в первую очередь знали, что 
Израиль может спасти только Бог(1 1:27). 
Знать это и действовать подобающим 
образом, как делали они, и значит иметь 
веру. В этом смысле истории судей могут 
научить нас многому, а особенно они 
полезны для тех, кто призван руководить 
Божьими людьми. Но что еще важнее, 
несмотря на свои недостатки, все эти судьи 
были предшественника-ми величайшего 
Судьи. И, может быть, именно благодаря 
своему несовершенству, как и сво-ему 
Божественно вдохновенному героизму, 
они указывали не на себя, но на Него.

Книга Судей Израилевых – это 
повествование о неверных людях и 

о верном Боге. Но история израильтян 
периода судей — это и наша история.
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Близорукость или миопия – заболевание, 
касающееся всего глаза. При ней меняется 
анатомия глаза, растягиваются все его 
оболочки, и в первую очередь страдает 
сетчатка. Человек плохо видит находя-
щиеся вдали предметы, школьникам и 
студентам сложно разглядеть, что написа-
но на доске. Люди начинают щуриться, 
они с трудом различают номер автобуса 
или трамвая, не могут прочитать вывеску. 
При этом даже максимальное напряжение 
глаз не улучшает зрение.

Различают три степени близорукости: 
слабую – до 3 диоптрий, среднюю – от 
3 до 6 диоптрий и высокую – более 6 
диоптрий. При средней и высокой степени 
часто наблюдаются изменения на глазном 
дне, особенно на периферии сетчатой 
оболочки. 

Чаще всего диагноз «близорукость» 
ставят детям 7-12 лет. Как правило, в 13 
лет близорукость может прогрессировать. 
Почему? Потому что она напрямую зависит 
от увеличения длины глаза. А это, в свою 
очередь, связано с интенсивным ростом 
организма подростка. Каждый миллиметр 
длины глаза сверх нормы дает примерно 3 
диоптрии близорукости. Если глаз вырос 
на 0.3 мм – это уже 1 диоптрия.

Основная причина – генетический фактор, 
предрасположенность к близорукости. 
Когда близоруки родители, у половины 
их детей этот же недуг выявляется до 
18 лет. Если же у мамы и папы зрение в 
порядке, миопия проявляется примерно у 
8% детей.

Что же делать?
Для зрения лучше всего сочетание 
верхнего света и настольной лампы          
60-100 ватт. Через каждые 30-40 минут 
работы на близком расстоянии, за тем 
же компьютером, врачи советуют делать 
гимнастику для глаз.

Самый доступный вариант комплекса 
упражнений состоит из утренней 
гигиенической гимнастики для глаз, 
которая помогает человеку перейти в 
состояние бодрствования. Но можно 
делать эту гимнастику и днем. Итак…

Семь раз повторите такое упражнение: 
сядьте на стул, на 4-5 секунд сильно 
зажмурьте глаза. Откройте их тоже на 4-5 
секунд.

В течение одной минуты быстро мигайте.

Встаньте, 3-4 секунды смотрите прямо 
перед собой. Потом поднимите правую 
руку, держите палец напротив лица на 
расстоянии 30-35 см от глаз. Переведите 
взгляд на конец пальца, смотрите на него 
4-5 секунд. Опустите руку. Сделайте 
это упражнение 10 раз, оно расслабляет 
мышцы глаз.

Затем сядьте, закройте глаза и массируйте 
веки круговыми движениями пальца 
от носа к наружному краю глаза и от 
наружного края – к носу. Время процедуры 
– одна минута. Это упражнение улучшает 
кровообращение в глаза.

Стоя выполняется еще одно упражнение. 
Голову надо держать неподвижно. 
Поднимите глаза вверх, опустите вниз, 
посмотрите направо, затем налево. 
Повторите семь раз.

Совмещайте эту гимнастику с регуляр-
ными прогулками на свежем воздухе. При 
хорошем состоянии сетчатки физические 
нагрузки не ограничиваются, а если 
имеются дистрофические изменения или 
разрывы на периферии сетчатой оболочки, 
надо избегать прямой травмы глаза, нельзя 
поднимать тяжести, делать резкие наклоны 
и прыжки.

Еще одна возможность помочь глазам: капли 
(особенно это касается детей и молодых 
людей) при наличии спазма аккомодации 
(псевдоблизорукости), возникающего при 
большом зрительном напряжении, при 
переутомлении.

Б о л ь ш и н с т в о 
близоруких людей 
считают, что все 
н е п р и я т н о с т и , 
связанные с их зрением, 
могут быть устранены 
с помощью правильно 
подобранных очков. 
Но так ли это?

В какой-то степени да, 
но важно также добиваться улучшения 
питания сетчатки всеми возможными 
способами: с помощью витаминотерапии, 
употребления свежих овощей и фруктов, 
некоторых пищевых добавок.

Поддерживающее лечение необходимо: 
в этом нет сомнения, равно как и методы 
коррекции близорукости. Подбор очков – 
это основной этап а лечении близорукости, 
особенно слабой и средней степени. 

Контактная коррекция, - линзы, - дает 
во всех случаях максимальную остроту 
зрения, но и тут есть свои правила. 
Нельзя злоупотреблять линзами, их надо 
обязательно на ночь снимать, желательно 
параллельно пользоваться очками,  иначе 
может страдать роговая оболочка глаз.

Обойдемся без очков!
Если вы стали хуже видеть, это вовсе не 
значит, что вам нужны очки. Довольно 
часто зрение ослабевает из-за недостатка 
витаминов в организме. Например, 
нехватка витамина А, или каротина, 
приводит к болезни, называемой в 
народе куриной слепотой, когда человек 
плохо видит в сумерках или при слабом 
освещении. В этом случае необходимо есть 

морковь, абрикосы, помидоры, петрушки, 
а также яйца, сыр, молоко, сливочное 
масло. С помощью этих продуктов каротин 
преобразуется в витамин А.
Воспаление слизистой оболочки глаз, 
частое слезотечение говорят о недостатке 
витамина В. Его много в молочных 
продуктах и ржаном хлебе.

Тем, кому поставлен диагноз глаукома 
или катаракта, рано или поздно предстоит 
операция. Но не каждый на нее согласится 
без раздумий. Поэтому, если время терпит, 
обязательно начните лечение травой 
очанкой. Настоем промывают глаза, а также 
принимают внутрь: на 1 л. кипятка – 4 ст. 
ложки измельченной травы, настаивать 
3 часа, процедить и пить по 0,5 стакана 3 
раза в день.

Очень полезна для глаз черника – ягоды и 
листья. При длительном применении они 
значительно улучшают зрение. Мелисса 
устраняет мешки под глазами, если 
густым настоем пропитать кусочек хлеба и 
приложить его на область вокруг глаз.

Зрение обострится, если пить настой укропа: 
1 ст. ложка измельченного 

растения на стакан 
кипятка, оставленного 
завариваться на ночь. 
Утром процедить и пить 
по 50 г перед каждым 
приемом пищи. Полезны 
и семена укропа: 2 ст. 
ложки растертых семян 
заливают в термосе                  
1 л. крутого кипятка, 
настаивают полчаса, 

процеживают. Принимают 
по 0,5 стакана за 30 минут до еды 3 раза в 
день. Такой настой снижает внутриглазное 
давление, а также улучшает сон.

По материалам газеты 
“Здоровый образ жизни”

Близорукость

БОРЩ ЛЕТНИЙ ХОЛОДНЫЙ

6 свекол, 3 моркови, 8 клубней молодого 
картофеля, 4 свежих oгypцa, 2 ст. л. горчицы,
2 яйца, 4 ст. л. сметаны,  0,6 л хлебного кваса, 
зелень петрушки и укропа.

Свеклу, морковь и картофель тщательно 
промыть водой, завернуть клубни в фольгу 
и запекать в духовке до готовности. Затем 
клубни охладить и, не очищая кожицы, 
нарезать дольками. Хлебный квас заправить по 
вкусу солью, готовой горчицей и растертыми 
вареными желтками яиц. Свежие огурцы 
промыть и нарезать тонкими кружочками. 
Зелень укропа и петрушки, вареные яичные 
белки мелко порубить. Все подготовленные 
продукты залить квасом и дать постоять 5 мин. 
Затем посыпать зеленью петрушки и укропа. 
Подать со сметаной, можно добавить кусочки 
пищевого льда.

Приятного аппетита!
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«Обратите внимание, — начинает 
рассказ Китаев, — одни из наиболее 
распространенных болезней 
современности — это так называемые 
мужские болезни. Сегодня мы 
наблюдаем прямо-таки шквальный 
рост заболеваемости простатитом, 
импотенцией, раком простаты. А 
специалистов по мужским болезням не 
хватает. Серьезное внимание на мужские 
болезни было обращено пока только в 
Америке. Там на протяжении 20-30 лет 
проводились специальные исследования, 
и было обнаружено, что у восьмидесяти 
процентов людей старше шестидесяти лет, 
которые умерли по разным причинам, был 
в дополнение ко всем болячкам еще и рак 
предстательной железы, то есть они умерли 
раньше, чем его симптомы проявились. 
Самое интересное то, что этих заболеваний 
практически нет у мужчин мусульманской 
цивилизации, у дальневосточных народов. 
На Дальнем Востоке, например, мужчины 
живут до глубокой старости, а процент 
мужских болезней у них невелик. А дело 
все в том, что женщины европейцев и 
американцев ходят по улицам голыми, а у 
восточных народов - одетыми.
— Где это у нас женщины по улицам 
голыми ходят?
— «Голыми» — это значит не совсем 
голыми, а с оголенными плечами, руками, 
теперь вот — животами, обтянутыми 
джинсами-стрейч попами... А у мусульман и 
народов Дальнего Востока женщина всегда 
закрыта. У многих мусульманских народов 
существует даже требование к закрытости 
рук — руки женщины, представьте себе, 
считаются половым органом. И лицо 
закрыто, не говоря уже о ногах, и все для 
того, чтобы не возбуждать сексуальность 
мужчин. Но если мы, например, вспомним 
прошлое России, так ведь и у русских была 
одежда, скрывающая женские прелести. 
Вообще вся традиционная женская 
одежда очень удобная, просторная, но 
совершенно закрытая. И рак простаты в 
старину почти не встречался. Сегодня же 
в европейских странах, в том числе и у 
нас, мужские болезни не только часты, но 
и очень омолодились. На Востоке ничего 
подобного.
А теперь посмотрим на вымершие 
цивилизации и увидим сплошной культ 
тела. У древних греков даже Олимпийские 
игры проходили только в голом виде. 
И вот результат — все греки вымерли. 
Те греки, которые сегодня живут на 
территории Греции, — это совсем другой 
народ. Даже язык сегодняшних греков не 
похож на древнегреческий. Древний Рим 
последних своих десятилетий тоже сплошь 

обнаженный и развратный. Посмотрите, и 
он исчез. Стоял себе пустой, в развалинах, 
пока туда не пришли христиане, потомки 
которых являются сегодняшними 
римлянами. Вот что важно: народы, 
которые оголялись, исчезли, а «одетые» 
народы живут и процветают.
— Так при чем здесь все-таки рак 
простаты?
— Основная причина мужских заболеваний 
— неудовлетворенное вожделение. Вот 
голый пупок. Мужчина смотрит на него, 
и даже помимо его сознания срабатывает 
процесс: он отвергнут!
— Почему сразу «отвергнут»?
— Ну он же не может удовлетворять все 
желания, которые у него возникнут на 
улице! Это физически невозможно, если 
учесть женскую моду. Всюду голые части 
тела, а подсознание не обманешь, оно 
автоматически порождает вожделение. 
Так много вожделения и так мало 
удовлетворения. Вы спросите: а как это 
связано с болезнью? Проведем аналогию 
с животным миром. У них, у животных, 
как? Если самец недостаточно мужествен, 
слаб, труслив, медлителен, самка это 
видит и понимает, что потомство от 
такого будет не лучшее. И отвергает его. 
А природа включает особый механизм 
— возникает воспаление предстательной 
железы, импотенция. Так дефектный 
индивид исключается из претендентов 
на любовь и потомство. Подобные 
механизмы самоуничтожения включатся 
также, если самца победил другой самец. 
Но бывают еще и такие самцы, у которых 
от отвергнутости половое влечение только 
увеличивается. Они на импотенции не 
останавливаются и продолжают желать 
— вот у них-то и развивается рак.
— По-вашему, простатит можно назвать 
заболеванием сексуальных неудачников. 
Но что-то вы, по-моему, упрощаете. Люди 
же не животные, у них любовь — вещь 
сложная. На мужчину может бросаться 
сотня женщин, то есть он никакой не 
«отвергнутый», а ему нужна другая, как 
раз та, которая на него и не смотрит...
— Ну, конечно, бывает по-разному, 
на то мы и люди. Я говорю немного о 
другом. Есть базовые законы животного 
организма. Видит мужчина голое женское 
тело — реагирует. Природа задумала так, 
что возникшее желание должно быть 
удовлетворено, иначе будет расстройство, 
а при регулярном расстройстве — болезнь. 
Нормальное животное таких неприятных 
эмоций стремится избежать. А мы, как 
ненормальные, специально их провоцируем 
женской модой.
— Современные «тощие» стандарты 

красоты — признак вырождения. Мы 
не хотим рожать детей, а хотим только 
наслаждаться. Поэтому женщины 
раздеваются, то есть эксплуатируют для 
наслаждения свое тело, и худеют. 
— Так что же тогда с голыми животами 
будет? Запретят их, что ли, во благо 
нации?
— А запретить их невозможно, процесс 
пошел. Вас вот уже не заставишь чадру 
надеть.
— Не заставишь.
— Просто обнаженные народы 
естественным образом вымрут. Не 
полностью, конечно, а в том виде, в 
котором есть сейчас. Как это будет 
происходить? Ну, например, станет 
появляться много, намного больше, чем 
сейчас, межкультурных браков, и более 
жизнеспособная культура, в которой 
женщины ходят закрытыми, поглотит 
нежизнеспособную гедонистическую. При 
этом новые люди, может, как греки, будут 
называть себя русскими, или французами, 
или американцами. Только вот будут 
выглядеть по-другому и говорить на 
другом языке. На смеси иранского или 
азербайджанского с русским и английским, 
например.
Таким образом рассуждал Леонид 
Александрович Китаев-Смыкин, ученый-
физиолог, освещая данную проблему на 
основании своего опыта.

Еще некоторые факты:
В Библии написано, что Адам и Ева были 
обнажены до того, как вкусили плода древа 
познания добра и зла, что связывает наготу 
с состоянием первородной невинности. 
По этой же причине отшельники иногда 
ходили нагими. В России в XVIII веке 
секта духоборов (большая часть ее членов 
в XIX — XX веке с помощью Льва Толстого 
эмигрировала в Канаду) использовала 
обнажение как символический протест 
против материализма и преследований 
со стороны православной церкви и 
государства.

Человек стыдится наготы, когда она не 
соответствует идеалам данной культуры. 
Голое тело – тело с расфокусированным 
взглядом на него. Голый – человек без 
лица, ведь именно лицо – то, на чем 
фокусируется взгляд на человека.

Стыд обнаруживает странное сходство со 
зрением. Современные психологи находят 
прямую зависимость между переживанием 
стыда и нарушением «визуальной 
автономии» человека: вторжением в его 

Поговорим откровенно: что мы знаем о действии наготы?
     
         В поисках утраченного стыда…

Тотальное обнажение тела - наиболее явная и наглядная культурологическая, стилистическая, 
модная тенденция 90-х годов и начала нового века. Десятки миллиардов, которые крутятся 
в спортиндустрии, породили моду на новое тело и новую одежду.

Ниже приведены выдержки из беседы Леонида Александровича Катаева-Смыкова с 
одним представителей мира журналистов, перемежающиеся с нашими комментариями и 
дополнениями.



11По Его следам
июль 2005, №21

личное пространство непрошенного 
взгляда в то время, когда он, видимы к тому 
не готов. Да это ведь давно отражается 
даже на уровне обыденных метафор, коими 
описывается чувство стыда: «не знаю куда 
деться», «провалиться бы сквозь землю» 
(т.е. исчезнуть, стать невидимым), «не 
могу смотреть в глаза»…

Невозможно представить себе парламент, 
в котором заседают голые депутаты
Так, в свою очередь, ни в одной из культур 
одежда отродясь не сводилась лишь к 
прикрытию тела, как, впрочем, и к его 
«украшению». Она (как ее наличие так ее 
и отсутствие) всегда была продуманной 
системой знаков. Знаки же в традиционных 
культурах указывали прежде всего на 
социальный статус носителя одежды. С 
тех пор как регламентация внешнего вила 
перестала быть жесткой и обитатели той же 
европейской культуры получили свободу 
выбора, одежда-знак стала обозначать ещё 
и отношение владельца одежды к жизни и 
самому себе, его социальную и жизненную 
позицию, характер, темперамент… Но что 
бы ни обозначала одежда, именно поэтому 
она всегда действовала еще и как защита. 
Даже в первую очередь не от дождя и ветра 
или холода, главным, от чего необходимо 
было защищаться, всегда были браться 
по социуму, их взгляды. Одежда, как 
охранная грамота, обозначала дистанцию, 
на которую дозволительно к носителю 
одежды подойти. Потребность «скрыть» 
свою наготу была и остается производной 
именно от этой социально-разделяющей 
и защитной функции. Ей оказалось 
подчинено и эстетическое начало: сама 
эстетика – разновидность защиты.

Одежда настолько устойчиво обозначает 
статус, что кажется, будто она его и создает. 
Отсюда один из самых «неэротических» 
культурных смыслов, которыми наделяется 
нагота, - равенство. 

В данном случае освещена лишь одна 
сторона вопроса. Может, что-то из 
вышеприведенного показалось вам 
шокирующим, ненужным, саркастичным, 
неправдоподобным или глупым, но мы еще 
раз повторяем, что это лишь одна грань. И 
над этим стоит задуматься.

www.stanem.com 

Депутаты Мосгордумы намерены 
запретить добрачный секс

 
По мнению депутатов, пропаганда 

безопасного секса привела к росту 
венерических заболеваний. Медики 
уверяют, что страна стоит на пороге новой 
“венерической” эпидемии. 

“Проблема в том, что после программы 
“Безопасный секс” люди уверились, что с 
помощью презерватива можно оградить 
себя от любого заболевания, и пустились 
во все тяжкие”, — переживает Людмила 
Стебенкова, председатель Комиссии по 
здравоохранению Мосгордумы. Врачи 
выяснили, что презерватив не спасает от 
половых бородавок, герпеса и грибка.

Количество людей, зараженных 
бородавками-папилломами, за последние 
годы увеличилось на 50%. Многие 
считают, что неэстетичные наросты на 
гениталиях совсем не опасны, но одним из 
последствий этой болезни могут стать даже 
раковые заболевания. К тому же растет 
число больных герпесом и грибковыми 
инфекциями.

Не сокращается и количество 
венерических заболеваний, от которых 
презерватив вроде бы должен предохра-
нять - если использовать его правильно. 
Но в том-то и дело, что в 30% случаев 
парочки слишком спешат и натягивают 
средство защиты кое-как. Учить россиян 
пользоваться презервативами, по мнению 
московских законодателей, бесполезно. 

Проще убедить их вообще не заниматься 
сексом.

“Надо пропагандировать абсолютное 
половое воздержание до брака, - продолжает 
депутат Стебенкова. - В той же Америке 
программа по пропаганде безопасного 
секса привела к падению нравов и 
стремительному росту болячек. Поэтому 
сейчас в США выделяются огромные 
деньги на рекламу девственности. Это 
стало модно”.

Депутат Стебенкова всерьез уверена, что 
пропаганда полового воздержания поможет 
остановить эпидемию. Противники этой 
меры утверждают, что прекращение 
рекламы безопасного секса приведет к 
обратным последствиям: росту половых 
заболеваний и росту подростковой 
беременности.

Однако, эти доводы, высказываемые 
сторонниками безопасного секса, на 
депутатов впечатления не произвели. Уже 
с начала лета московское метро запестрит 
плакатами новой пиаровской кампании за 
целомудрие и девственность. Мосгордума 
тоже планирует пойти американским путем 
и изыскать средства в городском бюджете. 
Ничего нового депутаты изобретать не 
станут — подретушируют старые листовки 
с рекламой презервативов и добавят 
туда новый слоган “Безопасного секса 
не бывает”. На реализацию программы 
целомудрия выделены средства в размере 
900 тысяч долларов.

Источник: Life4GodPress

    Где бы мы с вами ни жили – в большом 
или маленьком городе, поселке или в 
деревне, - мы ежедневно по своим делам 
проходим по улице. Мы шагаем мимо 
домов и никогда не задумываемся о том, 
что каждый из них – сложное сооружение, 
для которого понадобилось множество 
строительного материала, знаний и труда 
множества людей.
  Конечно, небольшой дом требует и 
небольшого, сравнительно, количества 
труда, о чем только что было сказано. Но 
сколько же надо потратить сил и энергии, 
чтобы построить многоэтажный дом! 
Нужно приготовить гору цемента, целые 
штабеля кирпича для стен и перекрытий 
этажей, перегородок, множество железа 
для крыши, рамы и стекло для сотен окон, 
двери для квартир и комнат.
  И это только часть дела, ведь необходимы 
еще знания тех, кто разрабатывает проекты 
строительства, делает чертежи, рассчиты-
вает и измеряет площадь, приготовленную 
для будущего дома. И еще нужны умелые 
руки тех, кто непосредственно занят 
строительством: каменщиков, штукатуров, 
кровельщиков, отделочников, электриков, 
крановщиков и шоферов..
  Дом, жилище – это основа жизни всякого 
человека.
Надежно и удобно жилище – значит, и 
жизнь в нем будет хорошей. Если же оно 
построено из плохих материалов, на зыбкой 
почве и без прочного фундамента, да еще и 
плохими строителями, - значит, не сможет 
противостоять непогоде, дождям и вьюгам 

и очень скоро придет в непригодность.
  Так и в жизни человека – недаром так 
похожи и слова: «Жилище» и «Жизнь». 
Только «материал», из которого он 
строиться, - это воспитание, развитие и 
приумножение лучших свойств души: ее 
стремление к Добру и Свету, к постижению 
Истины, к верности Заповедям Господним, 
к умению противостоять житейским бурям.
  Ибо посеешь привычку – пожнешь характер, 
а посеешь характер – пожнешь судьбу. А кто 
не знает, что она может быть счастливой и 
несчастливой! А это, как и дом, зависит от 
строителя. Сумей же построить дом своей 
жизни из добротных и надежных деталей! 
Доверься Творцу «проекта» и мастерам, 
которые вершат «строительство»! И если 
в основе фундамента самых красивых 
и прочных зданий лежат гранитные 
глыбы, то основы самых красивых и 
великих жизней, навечно оставшихся в 
памяти народов мира, следует назвать: 
ПРАВДОЙ, ЧЕСТНОСТЬЮ, ЛЮБОВЬЮ, 
ПОСЛУШАНИЕМ, АККУРАТНОСТЬЮ, 
ТЕРПЕНИЕМ, ДОБРЫМИ ДЕЛАМИ…
  Священное Писание повествует о двух 
строителях, из которых один построил 
дом на высокой и прочной скале, а другой 
– на песке. И первый дом устоял перед 
непогодой, а второй развалился. Эта мудрая 
притча – об основах всякой жизни. И они 
закладываются в детстве.
  Так будь же умелым строителем!
  

 Подготовила Светлана Марусланова

ТВОЕЙ  ДУШИ  ПРЕКРАСНЫЙ  ДОМ
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В Российской Думе собираются хорошо 
«прижать» верующих
 
26 мая 2005 г. состоялось заседание 
Экспертного совета Комитета Думы по 
делам общественных организаций и 
религиозных объединений, посвященное, 
в частности, обсуждению поправок в 
закон “О свободе совести и о религиозных 
объединениях”. Присутствовали не 
только члены Совета и интересующиеся 
проблемой депутаты, но и некоторые 
приглашенные заинтересованные 
граждане. Так что Комитет свои планы в 
секрете не держит. 

Поправок было четыре.
Первая включает в определение 
религиозного объединения (ст.6, п.1 закона) 
понятие миссионерской деятельности, 
которое добавлено в скобках как 
синонимичное понятию “распространение 
веры”. Видимо, это потребовалось для 
дальнейшего использования термина 
“миссионерская деятельность” в иных 
законах. Впрочем, этот термин уже 
использовался кое-где в нормативной базе, 
но пока никак не определялся. Включение 
термина вызвало дискуссию бурную, но 
сугубо формальную. 

Вторая поправка описывает деятельность 
государственной религиоведческой 
экспертизы (добавлено к ст.11 п.8), в 
частности, в тех случаях, когда требуется 
установить связь между вероучением и 
практикой религиозного объединения 

и противоправной деятельностью его 
участников. 

Совершенно ясно, что эта поправка 
направлена на облегчение противодействия 
экстремистской деятельности в рамках 
религиозных объединений. В частности, 
ряд ораторов, включая Александра 
Игнатенко, Сергея Попова, Нину Беляеву 
и др., вслед за руководителем аппарата 
Совета муфтиев России Харисом 
Саубяновым, предположили, что такая 
экспертиза сможет отличить организации, 
неправомерно называющие себя 
религиозными, в т.ч. мусульманскими. 
Поскольку в качестве единственного 
примера был приведен “Хизб ут-Тахрир”, 
можно ожидать, что фактически будет 
определяться “правильность” понимания 
в организации заявленной ею религиозной 
принадлежности. А это - весьма опасная 
перспектива, по самой сути своей 
нежелательная в светском государстве: 
государство не должно определять, какой 
ислам (православие, пятидесятничество и 
т.д.) правилен, а какой - нет.

Третья поправка внесла в ст.15 п.5 
порядок заявления массовых публичных 
богослужений и других религиозных 
обрядов, поскольку закон о митингах и т.п. 
в этом вопросе отсылает именно к закону 
о свободе совести. Поправка, в целом, 
соответствует нормам закона о митингах, 
и ее можно было счесть технической, если 
бы не одна деталь. В поправке говорится 
только о религиозных организациях, а не о 

религиозных объединениях (включающих 
также не зарегистрированные группы).

Строго говоря, неупоминание религиозных 
групп еще не лишает их конституционного 
права на проведение массовых 
мероприятий, но, несомненно, вызовет 
серьезные затруднения на практике. И это 
первый момент, реально ущемляющий 
религиозную свободу в обсуждавшемся 
законопроекте.

Четвертая поправка - самая простая. 
Она утверждает (в ст.20 п.2), что 
только централизованные религиозные 
организации имеют право приглашать 
иностранных граждан для религиозной 
деятельности.

Ранее такого права не имели религиозные 
группы, теперь его лишаются и 
зарегистрированные организации, не 
входящие в централизованные, а те, что 
входят, вынуждены будут оформлять 
приглашения через центральный аппарат. 

Конечно, поправка выгодна большим 
централизованным организациям: 
она создает еще один рычаг влияния 
на местные организации. Усиление 
централизованных организаций выгодно и 
государственным учреждениям, имеющим 
дело с религией: чем более централизованна 
“подведомственная” среда, тем легче с ней 
сотрудничать, конфликтовать или иметь 
иные отношения.
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Все уже, наверное, и забыли или даже не знали, как наша 
молодежь участвовала в проекте «Я люблю свой город». Мы 
хотим поделиться с вами своим опытом.

Было это 24 апреля, в воскресенье, как раз перед майскими 
праздниками.

Подумав и посовещавшись, объектом своей деятельности мы 
решили выбрать Измайловский парк.

Договориться было не сложно. Стоило только нашим 
представителям изложить цель визита, как тут же измученное лицо 
уставшей Людмилы Ивановны (зам. директора Измайловского 
парка) озарила улыбка благодарности, удивления и надежды. Нам 
было приятно на это смотреть. Ведь нашей целью являлось 
проявление любви и заботы, а также свидетельство о Христе. 
Она не услышала от нас проповеди о распятом Спасителе, о 
любви Бога, но она знала, откуда мы. 

Побеседовав с ней и обсудив организационные вопросы, мы 
начали собирать молодежь. Кстати, во время нашей беседы 
Людмила Ивановна постоянно переспрашивала, на самом ли 
деле мы будем делать это бесплатно, наверное, для того, чтобы 
убедиться, что мы не потребуем неожиданно денег. 

Как оказалось, желающих было немного, хотя мы ожидали более 
широкого отклика. Но, наверное, Богу было так угодно, чтобы нас 
было мало (11 человек), ведь Он через меньших может сделать 
очень много! 

В этот памятный день нас ожидала хорошая погода (но только 
для начала) и много работы. Мы активно боролись с мусором и 
ворохом прошлогодней листвы, трудясь на славу. Последний час 
нам пришлось работать уже под дождем, но, правда, не сильным. 
Странно, но это не давало нам повода унывать. Конечно, 
усталость брала свое, да и настроение было уже не такое боевое, 
но все же в сердце была радость от того, что мы таким образом 
свидетельствуем о любви Божьей. 

Не хочется распространяться по поводу подробностей уборки, 
смысл был все равно немного в другом. Это было больше 
свидетельство, чем работа. 

Выделив для этого время, мы стремились проявить любовь, 
прославить Бога. И у нас получилось. Администрация парка 
была очень рада и благодарна за нашу помощь. Слава Богу!

Мы бы хотели, чтобы как можно больше молодежи участвовало 
в подобных мероприятиях, вовлекаясь в служение людям. О 
готовящихся программах вы можете узнавать у Андрея Ли, Веры 
Усачевой и Елены Пичковой, кроме того, у кого есть возможность, 
заходите на сайт клуба «Станем друзьями» (www.stanem.com), 
где также можно узнать о предстоящих мероприятиях.
 
«Носите бремена друг друга, и таким образом исполните 
закон Христов.» (Гал. 6:2)

Вера Усачева

Носите бремена друг друга
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- Я вспомнил, - сказал, глубоко вздохнув, 
Понедельник, - какой чудесно светлой стала 
земля! Но на ней совсем нечем было дышать, 
а, значит, нельзя было жить. И вдруг Земля 
наполнилась свежим и чистым Воздухом.
- Уф! – вздохнула Земля. – Как хорошо дышится! 
Теперь я готова к жизни и буду с нетерпением 
ждать следующего дня.
- Так я и появился, - сказал в заключение 
Понедельник. – Во второй день творения вместе 
с воздухом.

Если ты зачеркнешь буквы В, Ж, И, К, П, Ф, Х, Ц, Ш, Ю, Я, 
то ты сможешь прочитать секретное послание.

 В Ж Б И К О П Ф Г Х Ц Ш
 С Ю О Я З В Д Ж А И Л К
 П Ф Э Х Ц Т Ш О Ю Я Т В
 Ч Ж У Д И Е С К Н Ы П Й
 Ф М Х Ц И К П Р Ф Х Ц Ю

Милый друг! Бог сотворил неделю, создавая нашу 
прекрасную землю. И чтобы ты мог легко дышать, во второй 
день недели Он создал воздух.

Зачеркни то, чего во второй день ещё не было создано:

Здравствуй, дорогой малыш! Ты помнишь, о чём мы говорили 
в прошлый раз? Если ты забыл, то я напомню тебе: мы 
говорили о днях недели. Ты знаешь, какой первый день недели? 
Да, правильно воскресенье! Сегодня мы поговорим о втором дне 
– понедельнике.

- Это точно, - из вежливости поддакнул Шуршунчик. 
– А может, подсобит кто? – Он не знал, как еще 
поддержать нового знакомого. В жизни нередко  
перемешано плохое и хорошее, как цветы на 
холме.
- Может… - как эхо, отозвался Лист, тускло посмотрел 
по сторонам и остановил взгляд на Шуршунчике. А 
потом сказал вдруг:
- Давай! 

- Что? – не понял Шуршунчик.
- Как что? Летать!
- Со мной?!

- А почему бы и нет? – невежливо, конечно 
отвечать вопросом на вопрос, но сейчас 
было не до этого.
- С зайцем лучше, - попробовал отпереться 
Шуршунчик, нешуточно озадаченный 
таким поворотом событий. – Он бегает 
быстрее.

- Возможно. Только зайца здесь нет, - 
рассудительно заметил Листик. – А если 
опоздать – ветер уйдет. И тогда все – попаду. 
Ну же…

Малыш, если тебе интересно, что произошло 
с Шуршунчиком дальше, то дождись следующего 
выпуска газеты.

До встречи в следующем номере!!! 

Шуршунчиком звали ежика. Он жил на самой опушке 
леса, в переплетающихся зарослях высокой травы, 
и окна его домика выходили прямехонько на 
холм. Никто уже не помнил, что это был за холм, 
зачем он здесь вырос и чем прославился. Но все 
любовались и гордились им. Что ни говорите, а 
приятно иметь собственный симпатичный холм. 
Пусть даже он один на всех.
Шуршунчик как раз бежал мимо него по дорожке, 
когда к нему спустился Кленовый Лист и 
шлепнулся прямо перед носом.
- Ты чего?! – от неожиданности 
испугался Шуршунчик. Он, вообще-
то мало чего боялся. Разве только 
неожиданностей.
- Я летел! Летел!.. – восторженно 
выдохнул Лист. Он неумело 
подскочил в траве, а потом 
внезапно сник и загрустил. 
– Только ветер не тот – мне 
северный нужен…
Шуршунчик посмотрел на 
раскачивающиеся верхушки деревьев. 
А может, почудилось?... Да нет.
- Но ветер-то с севера…
Лист совсем горестно вздохнул:
- А Я до него не допрыгнул.… Там много течений. 
Попал не в то и не удержался.… Эх.… Теперь не 
полетать…

Хотелось бы рассказать тебе интересную историю про Шуршунчика и Кленового листа. 
Надеюсь, тебе понравится!
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Когда детки шли на субботнюю школу, 
учительница спросила:
- А почему необходимо тихо вести себя в 
церкви?
Одна догадливая малышка ответила:
Потому что люди спят.

Каменщик, плотник и электрик поспорили 
о том, чья профессия на земле является 
древнейшей.
- Мы построили египетские пирамиды, - 
сказал каменщик, - мы самые древние.
-Нет, - качая головой, сказал плотник, - 
мы еще задолго до этого построили Ноев 
ковчег.
Услышав все это, электрик ухмыльнулся. 
- Что в этом смешного? - поинтересовались 
плотник и каменщик.
В первый день творенья Бог сказал:
Да будет свет! – объяснил электрик, - а мы 
к тому моменту уже проложили кабель.

Священник с разочарованием обнаружил, 
что его паства - это один-единственный 
фермер. Размышляя о том, следует ли 
ему проводить службу в это воскресенье, 
он решил спросить мнение своего 
прихожанина.
- Если я несу своим курам ведро пшена, 
- начал фермер, - и приходит только одна, 
я не оставляю ее голодной, - логично 
заключил он.
Тронутый этой простой аналогией, 
священник взобрался на кафедру и 
произнес эмоциональную и длинную 
проповедь.
- Вам понравилась служба? - спросил он по 
окончании проповеди.
Когда приходит только одна курица, 
- раздраженно ответил фермер, - я не 
скармливаю ей все ведро.

Учитель спросил детей субботней школы:
- Кто мне скажет, что мы должны сделать, 
чтобы нам были прощены наши грехи?
- Класс молчит. Наконец, один мальчик 
нарушил тишину:
Ну, - начал он отважно, - сначала мы 
должны согрешить.

Объявления

Наша община благодарит детский хор, 
который на период каникул прекращает 
свою деятельность.

На общей вечере было, как в небе - 
не хватало многих из тех, на которых 
надеялись.

Майонез очень важен

На богослужении пастор проповедует 
очень горячо и громко, практически не 
прерываясь. И тут вдруг резко замолкает. 
И, в неожиданно наступившей тишине, 
слышно, как одна сестра говорит другой:
- Ну, а я все салаты заправляю майонезом!
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Ваше мнение: ЛЮБОВЬ С ПЕРВОГО ВЗГЛЯДА
Хотим привести вам цитаты с форума клуба “Станем 
Друзьями” (www.stanem.com). Мы решили узнать у 
молодых людей, что они думают о существовании любви 
с первого взгляда. В следующем номере мы планируем 
предоставить ответ лиц, компетентных в этом вопросе.

Вот мне всегда было интересно, существует ли подобное 
явление, как любовь с первого взгляда? 
Лично я не очень-то верю в это, ведь, для того, чтобы 
полюбить, необходимо узнать человека. Однако мой муж 
уверяет, что как только меня увидел, понял, что именно я 
буду его женой, а после первого разговора - влюбился.
Бывает ли подобное? Или это какие-то надумки, 
гиперромантичность?

ромашка

Он 
тут был! Бывает по-разному 

в жизни. Но думаю, что 
такой любви нет. С первого 

взгляда возникает, скорее всего, 
симпатия. А любовь развивается 

по мере общения

Я 
полностью согласна 

с тобой. Любовь не появляется 
с неба, ее надо “вырастить”, если 

не стараться, то ее просто не 
будет

Рада

Tatoo Мне кажется, не бывает любви с первого взгляда. Есть влюбленность, 
увлечение, интерес (и все это со временем может перерасти в любовь). 
Это мое личное мнение, ничье мнение я оспаривать не хочу...

Kleo Я 
вот верю в это, 

если две половинки 
действительно нашли и 

увидели друг друга!
Думаю, есть какой-то толчок на 

уровне подсознания, что это твой 
человек!

Но не все порой могут это 
распознать… И еще думаю, 
что мужчины чувствуют это 

сильнее.

Lena
Про “толчок в 

подсознании” мне 
тоже понравилось.... 
точно что-то такое 

бывает, но это еще не 
любовь... иначе все 
было бы просто...

Любовь с первого 
взгляда есть. 

Первый взгляд 
– это первый шаг, а 
впереди еще целая 

лестница. Ну, а 
дружба начинается 

с улыбки!!!

@ntonio

Влюбляешься сначала в одну, потом 
в другую, потом в третью...
По-моему, настоящей любви нет. Все 
думают что есть, а потом выясняется, 
что ее нет... месяцев через 8...

tuman

Думаю, есть.
Jhonson

Ок. Пусть 
любовь есть. 

Почему она уходит? 
Любите ли вы еще того, кого 

полюбили в первый раз?
Если нет, то почему?

tuman

Весь гвоздь 
в том, ответная она или нет.

А почему уходит? Ничто не вечно на земле. 
Любая любовь уходит (кроме Божьей), иногда так, 
а иногда вместе с людьми. Теоретический предел - 

человеческая жизнь, может и раньше. Все зависит от 
человека ее поддерживающего. Даже у вечного 

огня стоят часовые. Пост №1, однако.

Jhonson

Юмор




